
                                                                                      

Compte rendu de l’assemblée générale 2023

    L’assemblée générale ordinaire des Amis Italo-Gascons a eu lieu  le  lundi 26 juin 
2023 à 18h salle du Mouzon à Auch.

45 personnes étaient présentes et 14 se sont excusées.

L’ordre du jour de cette assemblée générale était le suivant :

Approbation du rapport d’activités 2022

Approbation du rapport moral 2022

Approbation du rapport financier 2022

Approbation du montant de la cotisation de l’année 2024

Élection des membres du Conseil d’Administration

La convocation a été adressée par mail le 1er juin 2022 avec un rappel le 19 juin

Henri GAIARDO président ouvre la séance en rappelant que cette séance reprend le rythme normal après 
les années COVID, les bilans présentés s’établissent du 1er juillet au 30 juin de l’année suivante.

Claude SIMONUTTI secrétaire présente le compte rendu d’activités.

A l’aide d’un diaporama les activités de l’année 2023 sont présentées en 2 parties, d’abord les activités 
régulières et ensuite les activités ponctuelles ou manifestations.

 Les cours d’italien ont été réalisés entièrement pour 39 élèves, Salomé COURTAUX intervenante a assuré la
majorité des cours pour 6 niveaux différents, Marzia Pullio avait pris en charge le groupe de débutants .

Les cours de cuisine ont eu lieu à 3 reprises avec 14 participants en moyenne.

L’atelier théâtre  Les cours de théâtre ont repris en octobre 2022 et la pièce a été co-écrite par Liliane Ceron
et Jackie Robutti.

. Walter a précisé le thème de la pièce en cours de répétition et a indiqué qu’ils bénéficiaient de l’aide de 
professionnels pour la mise en scène et les costumes rémunérés grâce à une subvention de 3000 € du 
ministère de la Culture. Les répétitions ont lieu dans une salle municipale à Valence sur Baïse et l’aide d’une 
association locale. Il pense que la 1ère représentation pourrait avoir lieu au printemps 2024.

L’année 2022 /2023 a été riche en projection de films italiens,  proposé par Ciné32 et les Archives 
Départementales Ciao Italia !  À l’automne ce sont d’abord 3 films de Pasolini puis dans le cadre du                 
Festival de cinéma italien à Toulouse en décembre 9 participants ont pu voir plusieurs films récents                
Proposé par Ciné 32 et les Amis Italo-Gascons : « Interdit aux chiens et aux italiens » suivi d’un débat sur 
l’immigration italienne des années 30, débat auquel participaint outre Marie-pierre Laffargue (Ciné32), 
Rocco FEMIA de Radici et les 3 associations (Italogascons, le fogolar furlan et le comité de jumelage de 
Duran.  Dans le cadre de la fête de l’Europe et les 3 Lycées d’Auch « divorce à l’italienne » suivi d’un débat ; 
en partenariat avec le cinéma « le grand Angle » à Fleurance plusieurs films ont été projetés

La Fête de la Befana a pu avoir lieu le 7 janvier 2023 au théâtre d’Auch et sur le parvis de la cathédrale. Elle 
a été co-organisée par les Amis Italo-gascons, le fogolar furlan de gascogne et le comité de jumelage Castin 
Duran Ruda ainsi qu’avec la contribution du club de spéléologie du Gers. Cette manifestation a été une 
grande réussite car le théâtre était complet pour écouter la chorale éphémère conduite par Luca Sartori 
interpréter des chansons enfantines en italien et regarder un diaporama racontant l’histoire de la Befana.



Sur le parvis de la cathédrale, une foule immense d’environ 3000 personnes a assisté à un spectacle sons et 
lumières puis à la descente de la Befana depuis le haut d’une tour de la cathédrale. La Befana a ensuite 
procédé à la distribution traditionnelle des bonbons aux enfants. La fête s’est terminée avec le Pignarûl (feu 
de joie) vin chaud et crêpes.

La fête italienne (repas dansant) a eu lieu le 26 mai avec 220 participants, cette manifestation  était 
organisée dans le cadre de la fête de l’Europe, elle était animée par le chanteur italien Antonio Lannocca

Concernant la communication et le fonctionnement interne, il faut signaler notre participation à la foire 
aux sports et aux associations de la ville d’Auch. L’envoi d’un seul « bollettino » en septembre 2022 mais de 
nombreux courriels quand cela était nécessaire pour diffuser des informations liées à nos activités, parfois 
sous forme de « letterina ». Le site internet a été maintenu.

Le nombre d’adhérents en 2020 a été de 186, soit une augmentation de  8,1 % par rapport à l’année 
précédente.

Claudine Antonello a présenté les comptes de résultat arrêtés au 30/06/2023 en indiquant les chiffres 
précis en fonctionnement, pour les manifestations, les cours d’italien. La différence entre les crédits de 
25542,14 € et en débit de  28326,12 € conduit à un résultat  négatif et s’élevait à  2783,98 €. Toutefois, une 
subvention de 3000 € (pour le théâtre) encaissée sur cet exercice ramène le résultat à + 216 €. Elle précise 
également que la trésorerie des comptes bancaires s’élève à 13070 €. Enfin des demandes de subvention 
ont été réalisées auprès de la mairie d’Auch (1000 € pour la Befana, comptée dans les crédits 2023), le 
Conseil Départemental et le Fond National de Développement de la Vie Associative (FNDVA) dont les 
réponses sont attendues dans le courant de l’été.

Henri Gaiardo a présenté le rapport moral et les résolutions en indiquant qu’il est important pour 
l’association de maintenir les activités régulières que sont les cours d’italien et de cuisine ainsi que l’atelier 
théâtre. Il a remercié la mairie d’Auch pour sa subvention et son aide logistique pour l’organisation des 
manifestations ainsi que toutes les personnes qui ont aidé à la tenue de celles-ci.

Pour les projets de l’année 2023/2024, les cours d’italien auront lieu mais sans Salomé COURTAUX 
professeure d’italien qui quitte le Gers. Des contacts ont été établis avec d’autres professeurs mais les 
propositions définitives ne seront connues qu’en septembre

La fête de la « befana » aura  lieu sous sa forme habituelle sur le parvis de la cathédrale le 6 janvier 2023 
jour de l’Épiphanie. Il espère renforcer le partenariat avec la mairie pour cette prochaine édition.

La grande fête italienne sous forme d’un repas dansant aura lieu au printemps 2024.

 Les projets autour de la fête de l’Europe avec la venue du village italien demeurent.

L’activité de théâtre va continuer en espérant présenter de la pièce écrite par Walter Robutti vers le 
printemps 2024 dans un lieu à déterminer. 

Il informe l’Assemblée qu’en 2025, l’association fêtera ses 20 ans et qu’il souhaite marquer cette année par 
des manifestations exceptionnelles, pourquoi pas une manifestation mensuelle cette année là. Il invite 
toutes les personnes à lui faire part d’idées à ce sujet : spectacles, expositions, cinéma etc 

Henri Gaiardo demande s’il y a des observations sur les différents rapports présentés,

Aucune observation exprimée, les 3 rapports sont approuvés à l’unanimité.

Puis propose de voter sur les points suivants :
Élections
Les membres du  conseil d’administration sont renouvelables en totalité :
ANTONELLO Claudine, CASSAS Laura, CHARLIER Alain, GARRY Jennifer, ESCOUSSE Michelle, GAIARDO Henri  ,
SALAMON Marie, SIMONUTTI Claude
Aucune candidature n’a été déclarée,  le conseil d’administration est renouvelé à l’unanimité.

Cotisations



Proposition de maintenir la cotisation à 16 € (individuel) et 26 € (couple) 
Approuvé à l’unanimité.

Questions diverses : elles ont porté sur le renouvellement du Fogolar friulan de Duran, Italo SCARAVETTI et
Gilbert ULLIAN cessent leur mandat et ont été remplacés.
Une personne fait part de sa lecture récente d’un livre sur le rôle des femmes du Frioul pendant la guerre
14/18, ce livre a obtenu un grand succès en Italie. Henri GAIARDO signale la prochaine sortie d’un livre écrit
par Colette MAGNI.De cette intervention naît l’idée de constituer un club de lecture et(ou) une organisation
d’échanges de livres en français et en italien. Projet à concrétiser par les personnes intéressées.

 Auch le 07/07/2023

Le Président,

Henri GAIARDO


